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APLAUSO Y CRÍTICA. El Informe de MARTÍ BATRES dejó ver una vez más la aplanadora 
del oficialismo. Seis de los nueve grupos parlamentarios aplaudieron los logros de la 
Administración capitalina, mientras tres fueron críticos con la gestión. La sesión solemne 
arrancó con una participación de cada una de las bancadas y asociaciones. La Oposición 
estuvo conformada por apenas tres legisladores: Royfid Torres de Movimiento Ciudadano; 
Andrés Atayde, de Acción Nacional, y Tania Larios del PRI. Silvia Sánchez, priista adherida a 
Morena y sus aliados, fue la primera en tomar la palabra. En su discurso, afirmó que 
extrañará a BATRES. Larios fue la primera Opositora en subir al estrado, y aunque reconoció 
los logros del Gobierno local, criticó los pendientes, como la seguridad que, dijo, pese a la 
gran labor que hizo la Ciudad, no fue suficiente. "Garantizar la seguridad es una urgencia 
ineludible, un desafío que no puede ser negado ni postergado. La Ciudad demanda que 
luchemos con más fuerza y vigor contra las fuerzas del crimen que ponen en riesgo nuestra 
soberanía y desafían la ley y el derecho más grande que debe garantizarse: la paz", dijo. 
Ref. 2C, Uni. 18M, Jor. 34C, Mil. 8, Exc. 22C, Cró. 15C, Pre. 1, 6, Sol 17M, Raz. 1, 16C, 
Her. 10C, 24H. 3, Eco. 37, Met. 12, Grá. 3,  RÍ. 20, 21C, +Ch. 2, Bas. 10. 
 
FELICITA BRUGADA POR INFORME DE GOBIERNO.  La próxima mandataria capitalina, 
Clara Brugada, felicitó al Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, MARTÍ BATRES, por su 
sexto y último informe. "Felicito a MARTÍ  BATRES por su último Informe de Gobierno. 
Reconozco el gran trabajo efectuado y el talento en la conducción del Gobierno de la Ciudad 
de México durante esta etapa, afirmó Brugada. La exalcaldesa de Iztapalapa destacó la 
continuidad que BATRES GUADARRAMA le dio al gobierno iniciado por Claudia Sheinbaum 
en la Ciudad de México, quien se perfila a ser la primera mujer presidenta del país. "Se ha 
dado continuidad a la transformación iniciada por nuestra ahora presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, logrando un gobierno con acento social". destacó a través de redes sociales. 
Brugada Molina también reconoció los logros en conjunto que ha tenido junto a BATRES, a 
quien consideró compañero de lucha a lo largo de la historia en la capital del país, "Nos une 
una historia de lucha y la pasión por servir a la Ciudad de México ahora nos tocará construir 
el segundo piso de la transformación", afirmó.  Como parte de la toma de protesta de 
Brugada Molina al frente de la jefatura de gobierno, la presidenta electa adelantó que estará 
presente en la ceremonia, que se realizará el próximo 5 de octubre. "Tenemos que estar el 
sábado en la toma de protesta de Clara, aquí en la ciudad, aquí en el Congreso (de la Ciudad 
de México", dijo Sheinbaum durante su conferencia de prensa, en la casa de transición. Bas. 
10. 
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RECONOCEN EN CONGRESO ACCIONES DE GOBIERNO. Representantes de las nueve 
fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso de la Ciudad de México coincidieron 
en que falta por hacer en la metrópoli, en bien de los capitalinos, con diputados de Morena, 
PVEM y PT, así como sus aliados, de que en la actual administración se han atacado los 
problemas más apremiantes, sin embargo, los del PAN y demás que con- forman la 
oposición, destacaron las deficiencias que padecen los habitantes, como el que no se cuente 
con un combate frontal a la delincuencia. En la sesión solemne y de comparecencia ante el 
pleno del recinto de Donceles y Allende del titular de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad 
de México, MARTÍ BATRES GUADARRAMA, congresistas posicionaron en torno a la 
situación que guarda la capital del país y, con la representación de Acción Nacional, el 
coordinador de ese partido, el legislador Andrés Atayde Rubiolo, sostuvo que en la actual 
administración casi 400 mujeres han sido asesinadas por motivos de género y, mientras se 
afirma que los homicidios disminuyen, aumentan las desapariciones. Asimismo, el panista 
hizo notar que mientras el gobierno presume austeridad, se dejó caer al Sistema de 
Transporte Colectivo (STC) Metro, además de que se alardeó de inversiones públicas sin 
que se resolviera la salida de agua contaminada para las familias, cuando se cuenta con el 
presupuesto público más grande del país. Pre. 7. 
 
 
MORENA Y ALIADOS FESTEJAN QUE LA 4T SE CONSOLIDE. Las bancadas de Morena, 
PT y PVEM destacaron los logros del actual Gobierno en la capital, entre ellos el combate a 
la corrupción y reconocieron a como un elemento importante para tales resultados. La 
coordinadora de la bancada de Morena, Xóchitl Bravo, aseguró que el gobierno encabezado 
por MARTÍ BATRES, y en un principio por Claudia Sheinbaum, se caracteriza por combatir la 
corrupción de manera frontal y así destinar los recursos a las necesidades de las y los 
ciudadanos. “Es la primera vez que esta ciudad destina el recurso público para lo que la 
gente pide y necesita en las colonias, los pueblos, los barrios y las unidades habitacionales”, 
expresó la morenista. El PT, en voz de Miriam Saldaña, refrendó el compromiso de su partido 
para trabajar en conjunto con el Gobierno de la Ciudad de México con el objetivo de seguir 
mejorando la calidad de vida de todos los habitantes, y felicitó al mandatario capitalino por 
su próxima encomienda a nivel federal. La diputada del Partido Verde Ecologista de México, 
Rebeca Peralta Oliva, reconoció al mandatario capitalino como un impulsor de importantes 
reformas sociales, así como promotor del desarrollo y el bienestar social.  24H. 7. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
RECLAMA OPOSICIÓN POR SOBREREPRESENTACIÓN. Diputados de Oposición 
aprovecharon la presencia del Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, para reclamar la 
sobrerrepresentación del oficialismo dentro del Congreso local. Actualmente, Donceles está 
compuesto por una mayoría morenista de 43 legisladores, derivado del reparto de 
diputaciones de representación proporcional en un acuerdo aprobado por el Instituto 
Electoral de la Ciudad de México (IECM). A ellos, se suman tres más, producto de 
negociaciones con opositores, con lo que suman 46. Resultado del acuerdo de las 
autoridades electorales, a Movimiento Ciudadano se le retiró un diputado plurinominal, una 
queja que resonó en el Pleno. "A Movimiento Ciudadano le falta un diputado y a este 
Congreso le falta equilibrio, porque esta Ciudad no es una sola, esta Ciudad son varias y 
tantas como los años de lucha le han ido sumando", dijo Royfid Torres, coordinador de MC. 
"Reconocemos que en esta Ciudad, Morena ganó la Jefatura de Gobierno y una mayoría que 
le otorgó en este Congreso una representación cercana al 50 por ciento, pero que también 
existe otro 50 por ciento que no votó por esta opción o que no participó". Andrés Atayde, 
coordinador de Acción Nacional, también se expresó al respecto y afirmó que a la Oposición 
se le retiró representación, pese a que representan el 47 por ciento de votos en la Capital. "El 
ser, con un orgullo inexplicable, un movimiento estrangulador de quienes pensamos 
diferente", dijo el panista al referirse a los morenistas. Criticó las adhesiones que tuvo el 
oficialismo para consolidarse como una mayoría calificada, que se estrenó con la aprobación 
de la reforma al Poder Judicial. "La ciudadanía, el pasado 2 de junio, habló y le dio a la 
Alianza oficial la mitad de los votos, y eso, francamente, desde esta tribuna, se ve 
distorsionado", expresó. A esto, se sumó también el reproche por el acuerdo que dio origen a 
la sobrerrepresentación morenista. Ref. 2-Cd., 24H. 76. 
 
 
DIÁLOGO ENTRE PODERES ES PIEZA CLAVE. En el marco del informe de gobierno 
presentado por MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno de la CDMX, la presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso capitalino, Martha Ávila, destacó la importancia del acto republicano 
que representa el diálogo entre los poderes Ejecutivo y Legislativo. Según Ávila, este 
ejercicio de rendición de cuentas es fundamental para que los representantes del pueblo 
asuman con responsabilidad el análisis de los resultados del gobierno. Al responder al 
informe de gobierno, la diputada Ávila resaltó que tanto el Ejecutivo como el Legislativo 
cumplieron con su mandato constitucional. Mientras BATRES informó a la ciudadanía sobre 
los avances de la administración en los últimos seis años, el Congreso tiene la tarea de 
revisar dicho informe desde las diversas perspectivas políticas que lo conforman. La 
legisladora subrayó los retos que implica gobernar una ciudad como la Ciudad de México, 
con más de 20 millones de habitantes, una mezcla de áreas rurales y urbanas, y una vasta 
diversidad cultural económica y social. "Es una ciudad que, además de ser receptora de 
migrantes de todo el país y el mundo, enfrenta desafíos globales", afirmó Ávila. Bas. 10. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DEFINEN CALENDARIO. El Congreso local estableció las fechas en las que se rendirá la 
GLOSA POR EL SEXTO INFORME. ANTE COMISIONES - 20 de septiembre. Oliva López, 
de Sedesa. - 23 de septiembre. Andrés Lajous, de Movilidad. - 24 de septiembre. Ingrid 
Gómez, de Semujeres. - 25 de septiembre. Argel Gómez, de Cultura y Juan Gerardo López, 
de Bienestar Social. - 26 de septiembre. Laura Ruiz, de Pueblos y Barrios Originarios. - 28 de 
septiembre. Inti Muñoz, de Seduvi; Jesús Esteva, de Obras, y Fadlala Akabani, de Sedeco. - 
30 de septiembre. Myriam Urzúa, de Protección Civil; Marina Robles, de Sedema, y Ofelia 
Angulo de Sectei. ANTE EL PLENO - 23 de septiembre. Ricardo Ruiz, de Gobierno. - 24 de 
septiembre. Bertha Gómez, de Finanzas. - 25 de septiembre. Pablo Vázquez, de la SSC. 
Ref. 2-Cd., Pre. 8, RÍ. 3. 
 
 
ALCALDE, FELIZ DE IR EN DUPLA CON ANDY. Luisa María Alcalde, secretaria de 
Gobernación, confirmó su in- tención de dirigir Morena al asegurar que está lista para 
participar en el Congreso Nacional Extraordinario del partido, del que saldrá su nuevo líder. 
"Vamos a participar", afirmó al término del último Informe del jefe de Gobierno, Martí Batres, 
en el Congreso de CdMx.Expresó que le da "mucho gusto" que el hijo del Presidente, Andrés 
Manuel López Beltrán, bus- que un cargo en el Comité Ejecutivo Nacional guinda.  A su vez, 
la secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, consideró que la titular de Gobernación 
tiene "todas las tablas" para dirigir al partido. "Luisa María es una compañera que tiene todas 
las tablas, toda la trayectoria y toda la capacidad Mil. 11. 
 
 
ALISTAN AL PULQUE COMO PATRIMONIO. EL JEFE de Gobierno, Martí Batres 
Guadarrama, anunció que en los próximos días serán declarados el pulque y los alebrijes 
patrimonio cultural de la Ciudad de México. Durante su último Informe de Gobierno en el 
Congreso de la Ciudad de México, el mandatario destacó, sin precisar fechas exactas, que 
éstas serán los próximos patrimonios, como ya se hizo con la cultura sondear, el Tianguis del 
Chopo y las comparsas y carnavales. “Me da mucho gusto, declaramos Patrimonio Cultural 
Inmaterial al Tianguis Cultural El Chopo; y ya tenemos listas dos declaraciones para 
próximos días, ya la Secretaría de Cultura me informó que tiene listas dos declaraciones 
similares de patrimonio cultural del pulque y de los alebrijes en la Ciudad de México”, 
mencionó. Batres Guadarrama además anunció que se planteará una declaratoria de 
patrimonio cultural especial para el número 42 de la calle República de Colombia, alcaldía 
Cuauhtémoc, donde estaba ubicado El Hijo del Ahuizote, periódico fundado en 1885.  Raz. 
17C. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GÉNEROS DE OPINIÓN DE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
CRIMEN Y CASTIGO. EL BALANCE Y LOS PENDIENTES CULTURALES SEGÚN 
BATRES. De entre lo que más celebró MARTÍ BATRES en materia d Cultura durante  el 
sexto informe de gobierno de la Ciudad de México, estuvo la batalla judicial "que ganamos", 
dijo, para tener el resguardo de la Columna de la Independencia, así como la colocación de 
la escultura de la joven de Amajac en lo que fue la Glorieta de Colón. El Jefe de Gobierno 
de la capital nada dijo de la escultura de Colón que fue retirada y nada se sabe de su 
destino. Pero más allá de lo hecho, el político mucho se congratuló con lo que apenas 
empezó y que muy posiblemente no alcanzará a hacer porque ya se va. Destaca el proceso 
de expropiación de la casa en Xochimilco, donde se encontraron por vez primera Emiliano 
Zapata y Pancho Villa, que quiere convertir en un sitio de memoria histórica, y la 
expropiación del inmueble fue sede de la república española en México, en la calle de 
Londres, con igual fin. Otra cosa que se apura en dejar, pues el mismo dijo que ya va bien 
avanzado en la Secretaría de Cultura, es la declaratoria de Patrimonio Cultural del pulque y 
de los alebrijes en la Ciudad de México. El Jefe BATRES debe meter el acelerador, pues 
está a menos de 15 días de que le canten las golondrinas. Uni. 25. 
 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. El PAN  hace explotar a Martí Hasta el último 
minuto al frente del Gobierno de la Ciudad de México –aunque no haya sido elegido en las 
urnas para el cargo–, Martí Batres quiere ser el muñeco del pastel, y ayer se puso en modo 
porro durante su vista al Palacio de Donceles. En lo que debía ser un informe institucional de 
su administración, a Martí lo traicionó su vena activista, y utilizó la tribuna del Congreso como 
si estuviera en un mitin, para lanzarse contra los neoliberales, especialmente contra el PAN, 
al que amenazó con más investigaciones. El funcionario no aguantó las críticas de Andrés 
Atayde, líder de los suspiros azules, quien le dijo que dejaba dos legados en su gobierno: la 
persecución política contra la oposición, a través de la Fiscalía de la Ciudad de México, y una 
operación de Estado en las pasadas elecciones locales. Explosivo como es, Batres acusó a 
los panistas de la Benito Juárez de ser los únicos que no le ayudaron a solucionar el 
problema del agua contaminada con hidrocarburos en algunas colonias de esa demarcación 
e insinuó que ellos habrían tenido alguna participación.  Exc. 23C. 
 
 
A LA SOMBRA. MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, hizo una 
declaración audaz al afirmar que el sistema de salud de la capital es comparable con el de 
Dinamarca, al menos en términos de gratuidad y universalidad. Este comentario surgió en 
respuesta a una pregunta formulada por el diputado panista Andrés Atayde durante el sexto 
informe de gobierno. BATRES aprovechó la oportunidad para criticar al extinto Seguro 
Popular, impulsado por administraciones anteriores, calificándolo como un intento de 
privatización del sistema de salud. Sin embargo, el contraste entre la realidad del servicio de 
salud en la Ciudad de México y el estándar danés quedó expuesto en la misma sesión, 
cuando otros legisladores señalaron las deficiencias del sistema actual en cuanto a 
seguridad y protección para los ciudadanos.  Sol 2. 
 
 
 



PUNTO Y SEGUIDO, por Juan Manuel Jiménez. Martí Batres presentó su sexto y último 
informe de gobierno ante diputados del Congreso capitalino e invitados especiales. Dada la 
coyuntura es importante analizar lo que se hizo a lo largo de este sexenio para que el 
resultado haya sido que quien encabezó el primero proyecto de la 4T en la Ciudad de México 
-Claudia Sheinbaum Pardo- ahora vaya a gobernar la República Mexicana. Más allá de 
quienes lean esto y piensen que el haber llegado a Palacio Nacional no fue por su trabajo en 
la CDMX y más bien por “dedazo”, créame, que si la Dra. Sheinbaum no hubiera obtenido 
resultados favorables y no fuera una mujer capaz, nunca hubiera estado en la boleta y 
mucho menos estaría a días de dirigir nuestro país. Los resultados que presumen los 
políticos de la 4T en la Ciudad de México siempre son los mismos. Se alardea de la 
construcción del Cablebús; de la creación de los PILARES; la beca de “Bienestar para Niñas 
y Niños”, el programa “La Escuela es Nuestra”; la instalación de 34 mil puntos de internet 
gratuito; la apertura de dos nuevas universidades: la Rosario Castellanos y la de la Salud; la 
disminución de los índices delictivos de alto impacto en más de un 50 por ciento; la 
construcción de 17 grandes parques; los 300 kilómetros de ciclovías; la creación de la 
Agencia Digital de Innovación Pública y la puesta en marcha de la Secretaría de la Mujer.  
Cró. 17M. 
 
 
TIEMPO NUEVO por Salvador Guerrero Chiprés. CDMDX, aprendizaje para otras 
entidades. Según el mando militar, la seguridad es resultado del ánimo de los generadores 
de violencia en un proceso torpemente autoexcluyente y denigratorio de la capacidad 
institucional de las fuerzas armadas y con el cual seguramente discrepa la comandancia 
central y la propia Presidenta electa. Una y otra vez deben voltearse a ver los resultados en 
la capital nacional. Uno de cada cinco delitos de los que disminuyeron en el país en estos 
casi seis años fue aportado desde la CDMX como parte de la estrategia establecida entonces 
por Sheinbaum y continuada por MARTÍ BATRES, quien al concluir su sexto informe destacó 
el esfuerzo de la presidenta electa al gobernar el 80 por ciento del tiempo con resultados 
referenciales y modelo especialmente en movilidad, género, desarrollo económico y, por 
supuesto, seguridad. Iztapalapa, gobernada por Clara Brugada, aportó a la disminución de la 
incidencia delictiva local la misma proporción de la CDMX al país: 20 por ciento. Es una 
buena noticia el compromiso de la gobernante electa de mantener y profundizar tareas y 
logros en seguridad. Debe reconocerse a la fuerza policial encabezada ahora por Pablo 
Vázquez. Son mujeres y hombres con una disposición comprobada de anteponer su vida 
para salvaguardar la de las y los ciudadanos. Así ocurrió este lunes con el jefe del Sector 
Topilejo, DeibyAsaí Hernández Ramírez, asesinado al atender una riña en San Miguel 
Xicalco, Tlalpan.24H. 9. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



MORENA Y ALIADOS FESTEJAN QUE LA 4T SE CONSOLIDE. Las bancadas de Morena, 
PT y PVEM destacaron los logros del actual Gobierno en la capital, entre ellos el combate a 
la corrupción y reconocieron a como un elemento importante para tales resultados. La 
coordinadora de la bancada de Morena, Xóchitl Bravo, aseguró que el gobierno encabezado 
por MARTÍ BATRES, y en un principio por Claudia Sheinbaum, se caracteriza por combatir la 
corrupción de manera frontal y así destinar los recursos a las necesidades de las y los 
ciudadanos. “Es la primera vez que esta ciudad destina el recurso público para lo que la 
gente pide y necesita en las colonias, los pueblos, los barrios y las unidades habitacionales”, 
expresó la morenista. El PT, en voz de Miriam Saldaña, refrendó el compromiso de su partido 
para trabajar en conjunto con el Gobierno de la Ciudad de México con el objetivo de seguir 
mejorando la calidad de vida de todos los habitantes, y felicitó al mandatario capitalino por 
su próxima encomienda a nivel federal. La diputada del Partido Verde Ecologista de México, 
Rebeca Peralta Oliva, reconoció al mandatario capitalino como un impulsor de importantes 
reformas sociales, así como promotor del desarrollo y el bienestar social.  24H. 7. 
 
BINOCULARES. Dan la cara. El último informe del Jefe de gobierno de la Ciudad de 
México, MARTÍ BATRES, dejó claro cómo Morena ha borrado a la oposición en la capital del 
país. El PRI y el PRD se dejaron ver más que entreguistas en sus posicionamientos, alejados 
de lo que criticaron, cuestionaron y defendieron en tiempos de campañas electorales, cuando 
era parte de la alianza. Mención aparte merecen dos personajes: el diputado por Movimiento 
Ciudadano, Royfid Torres, y el panista Andrés Atayde, quienes pese a ser minoría, no se 
amilanaron ante la arrolladora mayoría comprada y robada. Grá. 2. 
 
ALTAVOZ, por Salvador Guerrero Chipres.  EN TODO, INFORMAR Y SERVIR. MARTÍ 
BATRES GUADARRAMA, Jefe de Gobierno, termina su administración con claro 
mantenimiento de una gobernabilidad envidiable para otras entidades; en interacción con 
otras fuerzas políticas; una promoción de un enfático acercamiento social y reconocimiento a 
la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, quien estableció la estrategia integral de seguridad 
de la CDMX en un ejemplo de trabajo colaborativo con todos los actores relevantes. En la 
víspera del inicio del gobierno de Clara Brugada, la comunidad capitalina desea la ampliación 
de logros en materia de movilidad, seguridad, educación, medio ambiente y el 
establecimiento del Sistema Público de Cuidados colocado al centro de una transformación 
del manejo del tiempo y para disminuir la enorme desigualdad entre hombres y mujeres, aun 
en la CDMX, la entidad con condiciones más igualitarias del país. Bas. 13. 
 
RUMBO A PALACIO, por Ana E. Roseta. SE HICIERON BIEN LAS COSAS. MARTÍ 
BATRES entregó de manera formal su último informe de gobierno hace unos días, pero ayer 
lo rindió ante el Congreso de la Ciudad de México. "Lo hice frente a una izquierda fortalecida 
y una oposición sumamente debilitada, y aunque no les guste Morena está más fuerte que 
nunca, pero también debemos entender y aceptar que es gracias a la labor qué Claudia 
Sheinbaum hizo en la capital del país", expuso. El trabajo que desempeñó la morenista en la 
Ciudad de México le sirvió como catapulta para ser la candidata a contender por la 
presidencia y hoy en día la presidenta electa de México, aunque a la derecha conservadora 
de la nación le siga ardiendo y sobre todo, doliendo. A esta sesión donde BATRES dio un 
informe detallado sobre su administración acudió Luisa María Alcalde. la actual Secretaría de 
Gobernación del país y quien se perfila como una de las favoritas para ser la nueva 
presidenta de Morena; es tiempo de mujeres les guste 0 no. Los diputados de Morena.  Bas. 
6. 
 



PUBLICIDAD/DESPLEGADOS SOBRE JEFA DE GOBIERNO 
REFORMAMOS LA LEY PARA FRENAR EL AUMENTO EXCESIVO DE LAS RENTAS.  
Uni. 3, Jor. 10, +Ch. 3, Bas. 27, RÍ. 9. 
 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
REMITEN A 172 A “EL TORITO” DURANTE FIESTAS PATRIAS. Este 2024 fueron 
remitidas nueve personas menos, que el año pasado, por haberse excedido en el consumo 
de alcohol y conducir un vehículo al Centro de Sanciones Administrativas y de Integración 
Social, "El Torito", durante el operativo Conduce sin alcohol por fiestas patrias. La reducción 
fue atribuida a las intensas lluvias registradas durante las acciones preventivas realizadas del 
11 al 16 de septiembre, apuntó Juan Manuel Ríos Navarrete, director de Coordinación 
Institucional para la Prevención del Delito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). 
"Nuestra experiencia nos dice que cuando hay lluvia las personas prefieren quedarse en su 
casa o donde estén hasta que pase la lluvia, casi no pasan coches", dijo. "Este año nos llovió 
mucho, mucho... no podemos operar si hay lluvia porque ponemos en riesgo a la población y 
a nuestros elementos, entonces debemos esperar a que calme la lluvia y si vuelve a llover 
nos volvemos a esperar", explicó. Este 2024 fueron remitidos a "El Torito" 172 personas 
durante los seis días que duró el operativo, mientras que en el de 2023, que fue del 13 al 17 
de septiembre, un día menos, fueron 181. Aunado a que hubo 68 puntos de revisión, dos 
menos que el año pasado, debido a que se hizo énfasis en las entradas y salidas de la 
Ciudad como la México-Pachuca o Texcoco, siendo estos fijos a diferencia de la mayoría que 
están siendo cambiados de forma constante. Hubo mayor número de remisiones en las 
alcaldías Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo y GAM, donde hay diversos lugares con consumo de 
alcohol, refirió. También se puso énfasis en la revisión de motociclistas que pudieran haber 
consumido mayores cantidades de alcohol; sin embargo, son los menos y también evitan 
salir cuando llueve debido a que se incrementa el riesgo de tener un siniestro, detalló. "El 
objetivo es salvar vidas, no así llenar 'El Torito' de infractores", dijo. Se trata de un servicio a 
toda la ciudadanía, no sólo al conductor, sino al peatón, ciclista, motociclista que transitan 
por la vía pública, señaló. Ref. 5-Cd., Met. 4. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ASALTOS DE PELÍCULA EN BANCOS DE LA CDMX.    Con disfraces y documentos falsos 
se han robado millones. Aquí un repaso por una década de estos delitos en la capital.  ROBO 
A BANCOS EN UNA DÉCADA: ¿INGENIOSOS, LIMPIOS Y ESPECTACULARES?  Los 
hechos tuvieron lugar hace una década. El botín: 9 millones 900 mil pesos. Corría agosto de 
2014, un lunes, cinco de la tarde. A una sucursal bancaria ubicada en la calle Corregidora, en 
el Centro Histórico, llegó una camioneta blanca de la empresa Tecnoval. Cada cierto tiempo 
los bancos trasladan el dinero acumulado en sus sedes a las bóvedas centrales a través de 
estos vehículos. Parecía la rutina de rigor así que, después de un poco de papeleo, el 
gerente del banco entregó los fardos de billetes al custodio en jefe de la comitiva. Todo era 
un engaño, por supuesto. Con disfraces y documentos falsos, una camioneta clonada de la 
empresa de transporte de valores y un plan minucioso, cuatro ladrones extrajeron casi 10 
millones de pesos del banco sin soltar un sólo tiro. 15 minutos después, cuando la verdadera 
comitiva de transporte de valores llegó a recaudar el dinero y todos se dieron cuenta de la 
estafa, sonó por fin la alarma y las patrullas salieron disparadas en búsqueda de los 
delincuentes. . +Ch. 1, 6, 7. 
 
 
SOLICITAN EN CDMX RECLUTAS PARA CABORCA. Militares buscan en la Ciudad de 
México a reclutas que deseen pertenecer al Ejército y ser destinados a Caborca, Sonora. 
"Buscamos a jóvenes mayores de 18 años que estén decididos a cambiar de residencia y 
servir al País desde está parte de Sonora, con todos los gastos pagados, alimentos y 
transporte", explicó el sargento Herrera, perteneciente al 28 Regimiento de Caballería 
Motorizada en Caborca. Las necesidades de tropa en esa zona son "bastantes", explicó el 
efectivo, sin dar detalles. Los representantes de ese Regimiento colocaron un stand para 
recibir a los aspirantes a las afueras del Metro Pino Suárez. Caborca y otros municipios como 
Altar, Sonoyta y la bifurcación de Santa Ana atraviesan por una racha de balaceras derivada 
de la pugna entre células de la delincuencia organizada. En su programa de reclutamiento 
2024, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) requiere de "ciudadanos con deseos de 
servir a la Patria y comprometerse con el pueblo de México para defender la Soberanía 
Nacional, garantizar la Seguridad Interior y prestar apoyo a la población civil". Ref. 5-A. 
 
 
CAE INTEGRANTE DE LA FAMILIA MICHOACANA EN TLÁHUAC. Elementos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), detuvo a Guillermo Garcés Lavana, vinculado a 
"La Familia Michoacana", y quien se dedicaba a observar los movimientos de las autoridades 
en la zona de Tláhuac. De acuerdo con los reportes de su detención, el sujeto fue ubicado 
por operadores del Centro de Comando y Control (C2) Oriente, quienes informaron a los 
policías sobre un reporte de disparos en la colonia La Loma, de la alcaldía Tláhuac. Al llegar 
a la calle Río Ameca y su cruce con la avenida Cuauhtémoc, los uniformados observaron a 
un hombre que portaba un chaleco balístico y quien, al notar la presencia policial, realizó 
detonaciones en contra de los vehículos oficiales. Los agentes lograron su aseguramiento y 
le realizaron una revisión preventiva, en donde le hallaron un arma de fuego larga, tres 
cargadores, 50 cartuchos útiles de diferentes calibres, 30 dosis con marihuana y una bolsa 
con la misma hierba a granel, además de un casco tipo militar con funda de camuflaje. Uni. 
22. 
 
 
 
 



SE PASEABA ARMADO HASTA LOS DIENTES. En la peligrosa Iztapalapa un mariachi 
fanfarronear con un fusil en las manos, motivo por el cual policías de la SSC lo detuvieron y 
notaron que estaba armado hasta los dientes; ya que traía más armamento bélico y 
narcóticos.  Las cámaras de videovigilancia observaron a un mariachi con un rifle en las 
manos en el cruce de las calles Cuauhtémoc y Zaragoza, en el Pueblo Santiago 
Acahualtepec, por lo cual, efectivos policiales fueron informados de la situación. Al arribar, un 
oficial le realizó una revisión al sospechoso, en la cual le confiscaron un arma de fuego larga 
con dos cargadores y 33 cartuchos útiles, de la cual no comprobó su legal portación; además 
le hallaron cinco bolsas de plástico con marihuana. Por lo anterior, los policías detuvieron al 
masculino de 28 años y junto con el arma de fuego y lo asegurado, lo presentaron ante el 
agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación jurídica. Cabe 
mencionar que, una mujer de 18 años intentó impedir la detención y forcejeó con los policías, 
por lo que también fue detenida y presentada ante las autoridades ministeriales por obstruir 
la acción de la justicia. Bas. 30. 
 
MATARON A ABUELO Y NIETO EN LA CUAUHTÉMOC. En un presunto ataque directo, 
dos hombres fueron asesinados a balazos ayer en calles de la colonia Exhipódromo de 
Peralvillo, alcaldía Cuauhtémoc. De acuerdo con reportes policiacos, las víctimas se 
encontraban sobre la calle Berlioz, cuando sujetos a bordo de una motocicleta llegaron y 
abrieron fuego en contra de las dos personas. Elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México llegaron al lugar y solicitaron paramédicos, 
quienes diagnosticaron a las víctimas sin signos vitales, uno por herida de proyectil en el 
frontal derecho, y el otro por lesión de bala en la tráquea. Uno de los testigos refirió que uno 
de los hombres era Sebastián, de 20 años de edad, y el otro era su abuelo, quien se llamaba 
Salvador, de 60 años. Los cuerpos de ambos hombres fueron levantados por peritos de la 
Fiscalía General de Justicia capitalina y trasladados al anfiteatro ministerial. La SSC indicó 
que los agentes policiacos dieron parte al agente del Ministerio Público, con la finalidad de 
esclarecer el doble crimen, que ocurrió alrededor de las 17:00 horas de ayer. Además, la 
dependencia  capitalina detalló mediante en una tarjeta informativa que ya realiza el análisis 
de las cámaras de videovigilancia en la zona para identificar a los posibles responsables. 
Exc. 23C. 
 
DEJA 18 PERSONAS LESIONADAS CARAMBOLA PROVOCADA POR TRAILERO. El 
conductor de un tráiler que circulaba a alta velocidad sobre Circuito Interior, al llegar al Eje 1 
Norte José Antonio Alzate no respetó la luz roja del semáforo, y al cruzar la vialidad impactó 
a un camión del transporte público, dos autos particulares y una camioneta, con saldo de 18 
personas lesionadas, seis de las cuales requirieron ser trasladadas al hospital. Testimonios 
de pasajeros del autobús, la mayoría estudiantes del Instituto Politécnico Nacional, refirieron 
que el camión circulaba por Eje 1 Norte, y al cruzar Circuito interior el tráiler lo golpeó con 
gran fuerza que desvió su camino y se fue a impactar contra un poste de luz. Además, dos 
vehículos particulares también golpearon al camión, lo que provocó que los pasajeros del 
transporte público resintieran los impactos. Varias personas cayeron al piso y se golpearon 
unas con otras; sin embargo, quienes resultaron más afectados fueron los pasajeros que 
iban en la parte delantera de la unidad.  Jor. 34C. 
 
 
 
 



ALCALDÍA MIGUEL HIDALGO POR CHOQUE, 18 LESIONADOS. El choque de un tráiler 
contra un autobús de transporte público y tres autos dejó como saldo 18 lesionados, seis de 
ellos fueron trasladados a un hospital, indicaron las autoridades. El siniestro vial ocurrió la 
mañana de ayer en Circuito Interior esquina con Eje 1 Norte José Antonio Álzate, alcaldía 
Miguel Hidalgo. Exc. 23C. 
 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
INVESTIGA FISCALÍA EL ASESINATO DEL JEFE DEL SECTOR TOPILEJO DE LA SSC. 
La Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México inició una investigación por el 
asesinato del jefe del sector Topilejo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Deiby Asaí 
Hernández Ramírez, cometido la tarde del domingo en San Miguel Xicalco, alcaldía Tlalpan, 
cuando acudió a atender un reporte de riña tras la agresión a una mujer. Un hombre 
identificado como Guadalupe N fue puesto a disposición del agente del Ministerio Público por 
su presunta participación en el homicidio doloso, así como dos mujeres, Dolores N y Karla N, 
por el delito de resistencia de particulares al tratar de impedir que fuera detenido. Oficiales de 
la SSC acudieron a un domicilio ubicado en la calle 5 de Febrero, donde se reportó una riña, 
derivada por una discusión entre el detenido y habitantes del lugar, luego de que éste 
presuntamente golpeó a una mujer, encontrando una persona muerta.  Jor. 31C, Exc. 23. 
 
ENTREGAN A FAMILIA CUERPO ASESINADO EN POLANCO. La madrugada del martes, 
el cuerpo de Manuel Beltrán Quintero, ejecutado el jueves en calles de la colonia Polanco, en 
la alcaldía Miguel Hidalgo, fue entregado a sus familiares. Fuentes ministeriales confirmaron 
que el cuerpo fue entregado a uno de los hijos, en donde se constató la identidad de la 
persona para proceder a este paso. Autoridades judiciales investigan los nexos de este 
hombre con posibles grupos criminales. Agentes de la Fiscalía General de Justicia capitalina 
ubicaron a través de las cámaras de seguridad al agresor y se identificó su media filiación, 
quien vestía chamarra color negro y un pantalón de mezclilla. Uni. 22. 
 
INFOCDMX PRESENTA INICIATIVA PARA PREVENIR DELITOS CON IA; VÍCTIMAS 
EXPONEN QUE LA FGJ IGNORA CIBERCRIMEN. Instituto de Transparencia en la Ciudad 
de México enviará al Congreso capitalino una iniciativa para regular el o de Inteligencia 
Artificial y sancionar a quien haga mal uso de los datos personales y que con ello, se proteja 
la Información que los ciudadanos emiten a instituciones, secretarias, partidos políticos y 
sujetos obligados, sin embargo, víctimas de ciberdelitos, cuyas fotografías fueron alteradas a 
través de esta tecnología, exponen que estas faltas no se persiguen, ni son consideradas 
graves por las autoridades y Fiscalías, entonces, al momento de denunciar, son ignoradas, 
las carpetas de investigación no tienen seguimiento y los jueces intentan liberar a los 
imputados bajo el argumento de que "no es un crimen tan malo", a pesar de que la 
Constitución ya lo castiga. Cró. 14, 15M. 
 
 
 
 
 



SIN JUSTICIA TRAS 19-S. La Fiscalía General de Justicia (FGJ) hizo perdidiza una 
denuncia por homicidio culposo sobre dos mujeres que fallecieron en el derrumbe de Zapata 
56, en la Alcaldía Benito Juárez, e, incluso, confundió el caso con el del Colegio Rébsamen, 
en Tlalpan. Matilde Téllez, de 63 años, y su nuera Karla Santos, de 30, realizaban trabajo 
doméstico en uno de los 24 departamentos del inmueble ubicado en la Colonia Portales Sur. 
El sismo del 19 de septiembre de 2017 provocó que el edificio colapsara, pese a que era de 
reciente construcción y sus inquilinos lo habían comenzado a habitar en enero de ese año. 
Ambas mujeres quedaron atrapadas entre los escombros y, tras casi dos días de búsqueda, 
fueron encontradas sin vida. Martín Hernández, hijo de Matilde y esposo de Karla, presentó 
dos denuncias ante la Fiscalía en contra de ex servidores públicos de la entonces Delegación 
Benito Juárez, por su probable responsabilidad en la emisión de permisos de construcción, 
supervisión y de ocupación. Una de ellas la inició hace casi siete años, pero una litigante que 
le daba asesoría legal consideró que hubo encubrimiento entre servidores públicos y las 
indagatorias no prosperaron. Ref. 1C. 
 
 
ALERTA ONU: PERSISTE DETENCIÓN ARBITRARIA. La detención arbitraria se mantiene 
como una práctica generalizada en México, al tiempo que las figuras del arraigo y la prisión 
preventiva oficiosa violan el derecho a la libertad, advirtieron ayer especialistas de Naciones 
Unidas. En el informe de visita que realizara al país del 18 al 29 de septiembre de 2023, 
presentado en Ginebra, el Grupo de Trabajo sobre la Detención Arbitraria de la ONU alertó 
además sobre el uso excesivo de la fuerza durante las detenciones, las interpretaciones 
amplias del delito en flagrancia y la falta de acceso a la asistencia legal con abogados 
calificados. Llamó la atención sobre la burocratización del procedimiento de amparo y sobre 
lo que consideró presiones indebidas sobre el Poder Judicial. Reconoció avances como la 
reforma que colocó los derechos humanos en el centro de la Constitución, la transición hacia 
un modelo acusatorio de justicia penal, la Ley Nacional de Ejecución Penal, la creación de un 
Registro Nacional de Detenciones y las restricciones a la administración de la justicia por 
parte de los tribunales militares, entre otros. Sin embargo, remarcó la persistencia 
deficiencias en el sistema de justicia penal y de malas condiciones de detención, así como de 
abusos particulares en contra de indígenas, jóvenes y migrantes. Indicó que la visita del 
Grupo de Trabajo a México -en la que participaron Matthew Gillett (Nueva Zelanda), Ganna 
Yudkivska (Ucrania) y Miriam Estrada Castillo (Ecuador)- fue la primera desde 2002. Detalló 
que incluyó encuentros con funcionarios de 6 secretaría de Estado y de la Fiscalía General 
de la República, con integrantes de los poderes Legislativo y Judicial, y autoridades de 
Ciudad de México, Chiapas y Nuevo León, entre otros, así como la visita a 4 instalaciones 
federales de detención y 11 estatales y municipales. Expresó particular preocupación por el 
abuso de la prisión preventiva oficiosa, que, recordó, ha sido identificada como una violación 
del derecho a la libertad personal que puede potencialmente socavar otros derechos, como 
los de la presunción de inocencia, la integridad personal, la independencia judicial y la 
igualdad ante la ley. Ref. 4-A. 
 
 
 
 
 
 
 
 



BUSCAN A MUJER POR CRIMEN EN POLANCO. Agentes de la Policía de Investigación 
(DI) de la Fiscalía capitalina, buscan a una mujer que acompañaba al presunto líder del 
Cártel de Caborca, ejecutado la semana pasada en calles de la colonia Polanco Tercera 
Sección, alcaldía Miguel Hidalgo, pues es pieza clave para resolver el caso. Los detectives 
investigan si se trata de la dueña de la camioneta, misma que fue identificada como Lamía 
Hernández, ya que, en imágenes de cámaras de videovigilancia cercanas al lugar del ataque, 
ocurrido el pasado 12 de septiembre en las calles Oliver Goldsmith y Carlos Dickens, se 
observa cuando momentos después del ataque, una mujer baja de la camioneta negra 
blindada. La acompañante del hoy occiso identificado como Manuel Beltrán Quintero. El 8, 
líder del Cártel de Caborca y presunto sobrino del capo Rafael Caro Quintero, realiza una 
llamada y, segundos después, llegan dos hombres por ella y se retira de la zona, no sin 
antes llevarse algunos objetos del vehículo, los cuales podrían ser claves para la 
investigación del asesinato. Las imágenes de la misteriosa dama revelan que es rubia y tiene 
ojos grandes, además, se presume que pudo haber estado coludida en el asesinato. Según 
las investigaciones, los dos sicarios que consumaron el ataque siguieron a su víctima en un 
auto Jetta, después huyeron caminando del lugar, pero cuadras más adelante también fueron 
recogidos por otro vehículo. Bas. 30. 
 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
TARUK ACELERA LA ELECTROMOVILIDAD DEL TRANSPORTE PÚBLICO EN MÉXICO. 
Con el banderazo de salida de Taruk, el primer medio eléctrico de transporte público, cuyo 
diseño es totalmente mexicano, comenzó la transformación hacia la electromovilidad en el 
país, a fin de que en un futuro pueda operar tanto en la Ciudad de México como en las 
principales ciudades del territorio nacional. Con este innovador proyecto realizado en 
colaboración con el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt), 
las empresas Dina y Megaflux, compañía mexicana pionera en el desarrollo de motores 
eléctricos para vehículos pesados, el Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Iztapalapa, 
inicia una nueva era en el transporte público. Durante la presentación de esta innovación 
tecnológica, realizada en el Antiguo Palacio de Minería, la directora general del Conahcyt, 
María Elena Álvarez-Buylla Roces, resaltó que Taruk es un “logro histórico”, uno de los 
resultados que se dan con la suma de voluntades del gobierno, industria privada y academia, 
y a la cual se destinó una inversión de 16 millones pesos de fondos públicos, en modalidad 
uno a uno, es decir, la misma cantidad fue aportada por la iniciativa privada. Al encabezar el 
banderazo de salida de Taruk, que partió de la calle de Tacuba casi esquina con Eje Central, 
Álvarez-Buylla felicitó al equipo de jóvenes ingenieras e ingenieros que colaboraron en el 
diseño y operación del vehículo, con el que se prevé  trasportar a miles de ciudadanos.  Jor. 
9, Eco. 47. 
 
 
 



CRECE 13% EL PARQUE VEHICULAR DE MOTOS. El parque vehicular de motocicletas en 
México tuvo un crecimiento del 13% en 2023, consolidando la expansión de este mercado en 
el país, informó Laura González, directora del salón Internacional de la Motocicleta México 
(SIMM). Este incremento, mencionó refleja la creciente preferencia de los consumidores por 
este tipo de transporte eficiente y accesible. En el 2023, el número total de motocicletas en 
circulación ascendió a 7.8 millones, un aumento comparado con los 6.8 millones registrados 
en 2022. De acuerdo con el SIMM, este dato demuestra que la movilidad en motocicleta 
sigue siendo una alternativa popular para los mexicanos. Las motocicletas en México han 
ganado terreno en varias entidades, siendo las más destacadas el Estado de México, con 1 
millón 298 mil 505 unidades; Jalisco, con 838 mil 397; y la Ciudad de México, con 716 mil 
400 vehículos. Seguidas por Guanajuato y Veracruz, con 569 mil 549 y 383 mil 839 unidades 
respectivamente, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Este 
incremento también refleja en el aumento de ventas de motocicletas, que se prevé alcancen 
las 1.5 millones de unidades al finalizar el presente año, según la Asociación Mexicana de 
Fabricantes e Importadores de Motocicletas (AMFIM). El sector de motocicletas en México no 
solo crece en ventas y uso, sino también en exportaciones e importaciones. Según cifras de 
Banxico, hasta junio de 2024, las exportaciones de motocicletas alcanzaron casi 38 millones 
de dólares. Por otro lado, las importaciones sumaron 296 millones de dólares. Pre. 10. 
 
SE ADUEÑAN DE AICM. TAXISTAS CONCESIONADOS.  Los de apps  denuncian mafia de 
transportistas. Ante la extracción de acceso para plataformas, conductores de Uber y Didi 
acusa a los de base de monopolizar el servicio.  DENUNCIAN MAFIA DE TAXISTAS EN EL 
AICM.  Más de cincuenta conductores de plataformas como Uber y DiDi se manifestaron 
frente al Palacio Nacional, exigiendo mayor libertad para operar en los aeropuertos, 
especialmente en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM).  La protesta se 
originó a raíz de los recientes cambios en los puntos de abordaje del AICM. Que obligan a 
los pasajeros a caminar hasta 20 minutos des- de las terminales para acceder a las áreas 
designadas para taxis de plataformas. En la Terminal 1, los pasajeros ahora deben dirigirse 
al Circuito Interior Boulevard Puerto Aéreo, mientras que en la Terminal 2, el nuevo punto de 
abordaje está en la Avenida Fuerza Aérea Mexicana. Bas. 1, 8.  
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